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政策惠民，群众“要过好日子”
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全力支持项目征迁
加快城乡一体化发展

“为了不拖工程的后腿儿，这两天我跑了五趟，终于
把这件事办好了。”3月25日，佃庄镇西石桥村的杨继伟高
兴地说。

杨继伟说的“这件事”，就是东湖工程涉及佃庄镇征
迁工作。据了解，洛河东湖修建橡胶坝工程，需要征用佃
庄镇土地2618亩，其中涉及西石桥村438.2亩。

西石桥村党支部书记张应军说：“3月19日，镇里开了施
工单位进场对接见面会。按照会议要求，到3月底，所有的
地面附属物都要清点完毕，登记造册并赔偿到位。”

为了按时完成任务，当天晚上西石桥村就召开三委
会议，决定西石桥村8名村干部全员上阵，每人分包一个
小组，与村小组长一起，全力以赴投入工作之中。

杨继伟是第三村民小组的组长，接到任务后，白天他
与其他人一起丈量土地，晚上进行登记造册等工作。每
家每户的土地数量、赔偿标准，与村民提供的银行账号
等，都登记在《东湖工程征地地面附属物补偿登记表》上，
然后送到村民手中，确认无误后，村民签字。

“村民们打工的打工，出门的出门，白天大多不在
家。需要晚上才能找到人签字。”杨继伟说。村民刘志强
家有4口人3.1亩小麦田，杨继伟当天晚上跑了两次，家里
都没人。为了不耽误整体工作进度，第二天一大早他又
跑到刘志强家，得知刘志强一家人在浙江打工，只有刘志
强的母亲住在白马寺的女儿家里，不知道啥时候才能回
来。

为了不耽误工作进度，杨继伟立刻带上《登记表》冒
雨开车到了白马寺镇陈屯村。“我边走边问，问了好几次
路，才找到刘志强姐姐家。”好容易到了才知道，老人到市
里散心去了。第四次扑了空，杨继伟只好下午再去。终
于见到了刘志强的妈妈，杨继伟拿出登记表让老人看，老
人认字不多，对很多情况不了解，杨继伟就一字一句念给
老人听，直到老人彻底弄明白确认信息无误后，在《登记
表》上签了字，杨继伟才开车回家。

“这种情况很普遍，很多村民都需要找好几次。”张应
军说，“还有一户村民承包了70亩土地种小麦，清点造册
时该村民提出，他种植的是良种小麦，希望提高补偿标
准。经过多次耐心解释，获得了他的理解。”

在全体村干部的努力下，仅仅两天时间，西石桥村就完
成了438.2亩土地的丈量登记、附属物清点等工作。

据了解，为了东湖工程顺利推进，佃庄镇成立了东湖
建设协调小组，负责东湖建设的各项工作。并且抽调4名
财政、纪检工作人员，成立了计价监督办公室，负责计价、
监督及政策解释工作。

目前，青苗赔偿工作已全部到位，并基本清除完毕，树
木、菜地等也于近两天赔偿到位，进行全部清理。拦河坝施工
单位正在进行临时施工便道、用水用电等相关工作。

据了解，东湖工程是伊洛河水生态文明示范区的重
要组成部分，总投资近10亿元，回水总长8公里，水面面
积350万平方米，预计2016年牡丹文化节前建成投用。

征迁工作组自加压力，谁也不想让自己分包的任务拉
后腿，从政策宣传到政策解释，从入户帮忙到后续落实，全
部由工作组负责协调解决。

该村村民李贺峰，身患残疾，家里还有偏瘫的老母亲，
自己动手搬迁实在困难。村里积极协调他搬到村民李翠
峰家闲置的旧宅，因为旧宅长期无人居住，不通水电，工作

组动手清理打扫，协调通电通水，帮忙抬家具。看看干净
整洁的房舍，看看满身灰尘、汗流满面的工作人员，李贺峰
说：“村里为俺尽心尽力，解除了俺的后顾之忧，俺还有啥
理由不搬？”

“服务重点工程，区镇村三级干部尽力了，群众的理解
配合支持也很关键。”区管委会副主任任保军表示。

签了征迁协议之后，这几天，李欣瑞大娘一直忙着搬
家的事儿：“我家的房子是三年前刚盖的，当时我儿子还请
了在郑州搞设计的朋友来设计房子的式样，准备今年年底
娶媳妇的。现在搬走还真舍不得。”虽然舍不得，但是为了
修路和今后的新家，李大娘还是忙着搬了：“我们村多少年
来没有一条像样的路，现在要修路了，谁不高兴？何况现
在的征迁政策很公平，谁不要过更好的日子呢？”

据了解，为群众利益最大化，区党工委、管委会研究决
定，今后城乡一体化区域的征迁政策，还有社保、低保、就
业、体检等惠民政策，统一按照城市规划区执行。“这就是
说，不管群众是不是在城市规划区内，享受到的政策是一
样的。这样做，能最大限度保证征迁群众的利益。”区国土
分局征迁处副处长许幸良说。

4月2日晚7点，李村镇镇长赵宏峰准时来到南环路项
目雷村服务团队驻地，当天，本村16组胡继奎家的养殖场
刚刚被拆除，这是南环路涉及该镇5家养殖场中拆除的第
一家，赵宏峰查看资料，询问责任人资金兑付是否到位，群
众利益是否得到保障，还有问题是否需要协调……忙完这
一切后，他又急忙赶往下一个服务团队驻地。

赵宏峰是我区南环路项目李村镇征迁总负责人，每晚
7点，他都依次到该工程涉及的6个行政村项目服务团队驻
地，了解项目实际进展情况，并协调解决征迁过程中遇到的
问题。

南环路项目李村段涉及该镇偏桥、油赵、雷村、上庄、
下庄、袁沟等6个行政村330余亩土地，其中，农宅215处、
花木120亩、企业及养殖场5家。

为确保项目建设进度，李村镇在6个行政村组建了6
支项目服务团队，由包村班子成员、机关干部、镇矛盾协
调专家以及相关村组干部、民调员等10余人组成，每支服
务队又分成4个协调小组（政策宣传组、矛盾化解组、资金
兑付组和征迁保障组），所有协调小组成员一律驻村工

作，且每晚8点准时召开碰头会，集中商讨白天工作中遇
到的难题。因此，为拿出一个合理的解决方案，研究到后
半夜，对于他们来说是常有的事。

李村镇党委委员、武装部长牛龙圈分包上庄社区，南
环路项目主要涉及该社区大田腾地工作，上级安排施工
队首先进驻该社区，并要求第一时间完成腾地任务。时
间紧，任务重，因土地承包、转包纠纷，腾地工作一直开展
不了。3月4日晚，牛龙圈组织协调小组成员一直商讨到
第二天凌晨4点，终于拿出了一个较为合理的方案，使问
题最终得以解决。

油赵社区居委会主任郭宝生，父母都已80多岁，由于
工作忙，很少回家，伺候老人的任务全部交给了妻子一个
人。南环路占用该社区面积大，线路长，花木多，上级要
求油赵社区大田及附属物腾地工作3月底前完工，由于推
进力度大，该社区3月上旬就已完成。

据了解，截至目前，驻村项目服务团队共解决问题27
个，南环路涉及该镇大田腾地已全部完成，养殖场拆除3
家，完成农宅入户丈量40余户，搬迁3户。

人逢喜事精神爽，这些天赵广秋高兴得走路都哼着小
曲儿，为啥？要修路了呗！

赵广秋是寇店镇韩寨村党支部书记，要修的路是掘丁
路。

掘丁路是连接我区至伊川县的快捷通道，北起堤顶路，
南至我区与伊川交界，贯穿我区庞村镇、寇店镇，全长17.178
公里，总投资2.2亿元，计划今年12月底竣工通车。

赵广秋动情地说起自己关于掘丁路的往事，小时候
去水泉串亲戚走的是羊肠小道，赵广秋最大的愿望就是
啥时候能有一条宽阔的大路，哪怕是土路也好啊！1976
年，沿线群众从山里拉来碎石，终于铺了一条能过架子车
的路，群众高兴得敲锣打鼓放鞭炮，开心得不得了。2006
年，终于有了一条真正意义上的水泥路，赵广秋说，虽然
才5米宽，但和以前比真的是“鸟枪换炮”了，村里群众当
年就买了 10 多辆摩托车。而今年的掘丁路改扩建工程，
仅规划红线宽就 18 米，还有桥梁、排水、照明等配套工
程，“一下子就‘高大上’起来”赵广秋说，“你说俺心里咋
不高兴呢！”

“群众都盼着修路呢！”赵广秋说，“因为群众对修路这

事打心眼里拥护，所以协议签的就快！”从接到征迁任务到
群众签协议，赵广秋用了不到一周时间。韩寨村 2000 口
人，10个村民组，此次征迁共涉及该村80户群众的50亩大
田和两个养殖场。6组的赵西光、2组的赵宗锁都是养猪大
户，知道是因为修路需要拆迁，当场表示无条件搬迁。赵
宗锁身体常年有病，经营了10年的养殖场是他的命根子，
村支书赵广秋最担心就是赵宗锁的工作不好做，但当他一
踏进养殖场，赵宗锁就说：“啥也别说了，修路是造福乡邻
的大好事，俺支持！”弄得赵广秋都不好意思了。

此次改扩建工程共涉及庞村、寇店两镇，掘山、赵屯、
韩寨、水泉等10个行政村的大田、企业、农宅、养殖场的征
迁工作，时间紧任务重。区管委会副主任寇献众介绍，眼
下万安山区域综合开发如火如荼，为完善城乡一体化示范
区路网结构，进一步推动万安山开发建设，掘丁路改扩建
工程就显得尤为重要。

据了解，目前掘丁路改扩建工程所涉及的寇店、庞村
两个乡镇正按时间节点稳步推进征迁工作，已完成放线、
附属物清点计价，预计4月底前完成腾地工作。

一个村支部书记的喜悦

工程不能拖后腿

李村镇雷村宿驾窑

二教塔村征迁的秘诀

村组干部走在前

核心提示：“先给俺签协议吧，俺还要下地干活呢。”“他签完赶紧给俺签吧，签完俺就回去搬家。”4月13日一
大早，李村镇雷村宿驾窑拆迁服务点就挤满了人，满院子群众七嘴八舌，催着让镇工作人员为自己签订协议。从早
上9:00到晚上20:30，31户群众的征迁协议全部签订完毕。

这里的群众为什么会争先恐后签订征迁补偿协议？4月15日，笔者来到雷村宿驾窑，探访争着签协议的秘密。

核心提示：南环路项目施工现场，挖掘机、起重机正紧张作业，人员、车辆往返穿梭，施工队伍忙
碌不停……整个项目建设如火如荼。南环路西连西环路，东至中原大道与龙少旅游快速通道相接，
预计年底竣工通车。届时，我区将形成一条黄金旅游线路：薰衣草庄园、奥斯陆滑雪场、酒流沟水库
公园、万安山山顶公园、华夏玉佛园、万安山野生动物园等景区将实现一体游。

李村镇全力推进南环路建设

征迁工作就不难

核心提示：2月28日放线、大田附属物清点，同时计价工作强力跟进，3月2日丈量完毕，3月15日草签协
议，仅用2天时间龙少旅游快速通道涉及的寇店镇二教塔村17处民宅完成拆除，4月14日，2个养殖场、1个村
委和另一处民宅拆除完毕。寇店镇二教塔村顺利征迁的秘诀在哪儿？笔者进行了探访。

4月14日下午3：00,伴随着一声轰响，寇店镇二教塔村最
后一户农宅拆除完毕。至此，该村征迁任务尘埃落地。距离
上级要求4月底前完成任务整整提前了将近半个月。

龙少旅游快速通道是洛阳打造大旅游的一项重点工程，
也是2015年我区全力推进的重点工程之一，如何保证工程按
时间节点顺利推进，区镇村三级联动，形成了工作合力。

区国土分局副局长王军峰介绍，龙少旅游快速通道项目
涉及村多，如何保证在4月底前完成企业、养殖场、民宅拆除
任务，我们反复研究，制定了详尽的工作方案，征迁处及时组
织工作人员和村干部对征迁政策、拆迁程序、安置政策、惠民
政策进行集中学习，要求在宅基证审核、入户丈量、计价、补
漏、公示等方面严格程序，做到公平公正。同时，会同区社保
中心、创业就业服务中心等部门落实相关政策。

寇店镇党委政府成立了驻村征迁工作组，由镇纪委书
记张冠军任组长，抽调3名机关干部，吃住在村，专门协调
项目征迁过程中遇到的问题。

“我们把村民代表、党员、三委干部，分成三个征迁工作
组，每一组分包六户，死包死打，严格兑现奖惩。”二教塔村
党支部书记王进芳告诉笔者。

村委大院拆除后，王进芳在自己家里专门腾出两间屋
子作为办公场所，村干部们吃大锅饭，饭虽简单，却担负着
碰头会的重要职能。“早上分征迁任务，中午汇报进展情况，
晚上总结工作经验，遇到啥难题大家一块儿商量，也为顺利
完成任务争取了时间。”张冠军说。

实践证明，三级联动的工作机制取得了明显成效。从3月
15日草签协议，到3月17日拆除17处民宅，仅用了2天时间。

公开透明：群众支持很关键

征迁政策全部宣传到户，补偿奖励标准、过渡期发放标准
张榜公布，附属物登记表、计价表、签订协议顺序、拆除房屋顺
序公示上墙，二教塔的征迁工作全程置于群众监督之下，既保
证了政策的严肃性，也推动了工作的顺利开展。

看着去年刚盖好的新房，村民王振安的媳妇儿说啥
也不忍心拆，王振安心里倒是想得开：从之前晴天一身
土、雨天一身泥的土路到走上平坦的水泥路，他都亲自体

验过，如今要修快速通道，那可是咱这辈子难得的机遇，
不说别的，为孩儿们以后想想，咱也不能拖后腿。况且，
旅游通道么，肯定会带来很多创业机会，有这样的好事儿
咱为啥不支持？“村里啥都公示，又有这么好的优惠政策，
有啥好犹豫的？”王振安把自己的想法一股脑儿跟媳妇一
倒，媳妇儿琢磨着说得也在理儿，于是，夫妻俩连夜动手
就拆了起来。

情动民心：后顾之忧有人解

：这里的协议争着签

宿驾窑是雷村的一个自然村，坐落在万安山山麓的一
个小山沟里，共有146户人家。因为地理位置偏僻，多年
来一直交通不便，上学就医也很困难。听说开发建设修建
南环路，群众都非常支持。

“俺村在一个小山沟里，干啥都不方便。听说要修路，
俺高兴得大半晚上都没睡着。”75岁的老大爷胡见堂对笔
者说，“修路是好事儿，咱不能拉后腿。再说现在的政策这
么好，俺都急着搬家呢！”

据该村党支部书记张首先介绍，南环路征迁共涉及
31户人家。3月底村里召集这31户征迁群众，对征迁情况
进行通报。随后，征迁工作人员悬挂横幅、发放宣传册，挨
家挨户进门宣传征迁政策和惠民政策。

“群众不知道的，我们想方设法告知；群众一知半解的，
我们不厌其烦解释清楚；群众有疑问的，我们来解惑。”该镇
副镇长郭建伟说，“政策宣传到位，打消群众顾虑，赢得群众
信任，为签订征迁协议打下了良好的基础。”

公开公正，群众眼里看得见

宿驾窑主要街道上，贴着31户人家的“南环路项目房
屋及附属物拆迁补偿计算表”。户名、证载面积、审核面
积、房屋主体、搬迁补助费、过渡费……各项数据一目了
然。31张表格旁边，还贴着一张大红“公告”，上面写着群
众对计算标准有任何疑问，请与镇工作人员联系，后面附
有姓名、联系电话。

“从入户丈量到计算补偿金额，我们全过程公开。”负

责统计工作的镇拆迁办工作人员常虹介绍，“各家各户的
情况不同，但我们坚持公开公正公平的原则，根据政策，一
把尺子量到底，绝不搞暗箱操作。”

一位村民说：“这些表一贴出来，我就看了一遍。上面
各家各户的人口数、房屋面积数、补偿金额，都没有问题。
不能不说，征迁补偿很公平！”

哪怕干部跑断腿

宣传到位，群众心里有了谱

（陈晓辉 乔沛 郭汀喜）

（温军伟 郑双明）

（陈晓辉 温军伟）

（阮现武）

（张晓晨 任小红）

（苗君甫 袁雪景 杨盼）

日前，备受群众关注的万安山野生动物园项目已结束
腾地工作，工程将如期开工建设。该项目腾地工作进展如
此顺利，离不开镇村干部工作组的辛劳和汗水。

万安山野生动物园项目涉及寇店镇李家寨、东朱、西
朱、马寨和水泉等 5 个行政村，一期占地 8000 多亩，涉及
1298户，近万人。

寇店镇镇长程新建说，早在今年春节前，镇里就把万
安山野生动物园项目列入议事日程，将其作为今年重要征
迁目标任务，多次召开项目工作协调会，成立3个驻村工作
组，抽调专门工作人员吃住在村，进村入户开展项目腾地
工作。

1月26日正式启动腾地工作，一周内大头落地，20天内
腾地工作全部结束。负责该项目腾地工作的寇店镇副镇
长高浩峰说：“工作之所以进展顺利，主要是项目前景好、
群众受益大，宣传发动深入人心，调动了村三委干部的工
作积极性，村民代表、党员代表作用得到了充分发挥。”

野生动物园项目涉及李家寨大田1400余亩，荒山880
余亩。自项目腾地工作开展以来，李家寨村党支部书记李
振钧带领村三委干部按照相关政策做村民的思想工作，并
上门宣传动物园建设给整个村庄及村民们带来的好处。

“一周协议签订率达98%，说没有困难那是假话。”李振
钧说，“土地是村民的命根子，现在要建野生动物园，大家
一时半会不愿意，我们理解大家的心情。但是开发建设是
好事，经过我们挨家解释，最终群众都理解。”

组看组，户看户，群众看党员，党员看干部。作为李家
寨村的当家人，李振钧在第一时间带头签协议。“咱党员干
部不带头，谁带头？”李振钧带头签字之后，村三委干部、党

员代表和村民代表也签订了协议。随后，村三委干部包
组，村民组长包户，白天户主不在家，就晚上上门做工作。

早上7：00，召开村组干部碰头会，安排当天任务，下午
6：00，汇总一天工作中遇到的“疑难杂症”，现场研究解决
办法，然后，不论多晚，再分头上门做工作。“那几天，我和
伙计们也不知道少吃了几顿饭，多抽了几包烟，只要任务
能完成，伙计们即使有点怨言，我心里也是高兴的。”李振
钧说。

李发展是李家寨村委主任，刚开始腾地时，有些群众
把村口的路、桥堵住了，车辆无法进场施工。“先推我家
的！”李发展话音落地，就冒雨领着施工车辆直奔自家的
地，“协议都签了，补偿也全部到位了，咱们还有啥可说的，
况且项目早完工咱们早受益。”

第2村民组腾地工作效率最高。组长李宗普4天内将
组内70余户200余人全部走访了个遍，村民被他的诚意所
感动，纷纷支持他的工作。

3组村民赵现兰一家常年在外打工，项目涉及她家6亩
多地，听说动物园项目即将进场施工，她专程从外地赶回
来，找到村民组长签了协议，并积极做通家人思想工作，动
员亲戚们签协议。

62岁的李锁柱，家里有9亩多地，一家人的主要收入都
在农田上。此次腾地要全部占用他家耕地，李锁柱老人想
得比较开：“想想自己将来还能住在动物园附近，怪美的。
说不定到时候咱去卖点花生核桃啥的，还能多挣钱呢。”

“村里有这么好的干部，群众这么支持重点项目工作，
野生动物园项目肯定能如期完工！”寇店镇党委书记白凯
说。


